

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Sábado 9 de Mayo de 1885.

Año XIII. Núm. 3.686.

¿A dónde vamos?

Se coaligaron los partidos liberales con el pretexto de haberse destituido al ayuntamiento de Madrid, cuya destitucion todos habian pedido. En realidad esa coalicion de partidos incompatibles que en otro tiempo tantas veces calificó de monstruosa, de nefanda, el Sr. Sagasta, no data de ayer. Esta coalicion se inició el día de la sabida al poder del partido conservador liberal. Desde entonces no se ha perdido ocasion de hacerle á este partido una guerra, no de principios, sino de dictérios, una guerra de violencias, que contrasta con la indiferencia con que el país contempla la agitacion artificial, la pasion ridículamente fingida de los que promueven tempestades en el Océano del estatuque del Retiro.

¿De que se trata? ¿Existe en España, á la hora presente, algunas de esas cuestiones, nacionales ó internacionales, que en momentos dados apasionan á los pueblos y sirven de bandera comun á los partidos? Ni exist, ni los coaligados han sabido inventarla. Hay que realizar en España muchas reformas en todos los ramos de la administracion; pero estas reformas, que interesan al pueblo, las miran con indiferencia los partidos, y ninguno de ellos los promoverá, porque al llevarlas á cabo tendrían que estirpar abusos que todos fomentan y explotan.

¿En qué fundan, pues, los partidos de oposicion su violenta guerra contra el gobierno? En puras declamaciones. Empezaron sus ataques á pretexto de que el gobierno era reaccionario, es decir, de que hacia política conservadora. ¿Qué cargo tan mal fundado! ¿Qué se consentía en tiempo de los fusionistas que no se consiente ahora? ¿Qué ley se ha hecho, qué medida se ha tomado, encaminada, no ya á limitar la libertad para todo lo malo de que hace tiempo se disfruta en España como en ningun país del mundo, sino ni siquiera para poner coto al desborde de todas las malas pasiones que nos amenaza con un verdadero diluvio de inmundicias? ¿Se proponen los coaligados limpiar este establo de Augias? ¡Ojalá fuera así, pues nosotros seríamos los primeros en aplaudir su noble y patriótica empresa!

Pero no podemos alimentar estas ilusiones: su conducta prueba evidentemente que les importa poco la existencia de males por ellos creados ó fomentados. Sus algaradas tomaron siempre los pretextos mas fútiles, dando proporciones ridículamente colosales á los motivos mas insignificantes: ¡las medidas sanitarias, el motin de los estudiantes, la destitucion del ayuntamiento de Madrid! ¿Son dignos estos asuntos de la preocupacion de los grandes partidos? ¿No hay para ellos ocupacion mas provechosa, mas interesante, mas patriótica, mas á la altura de su importancia política y de su mision histórica? ¿No les parece que esos grandes alborotos por cosas tan pequeñas, á los ojos de las personas imparciales y sesudas han de producir el mismo efecto que el espectáculo del que se entretuviera en matar mosquitos á cañonazos?

A los gobiernos se les combate por lo

que hacen ó por lo que dejan de hacer: ¿teneis por malos los proyectos que el gobierno presenta á las Cortes? Pues al Parlamento á combatirlos, á oponer teoría á teoría, esperiencia á esperiencia, á fin de mejorarlos, ó á lo menos ilustrar la opinion pública en el sentido que se considere mas conveniente para los intereses del país. ¿No trata el gobierno de satisfacer las necesidades que el país padece? Aprovechase de la iniciativa que la ley concede á los representantes de la nacion para presentar los proyectos de reforma que el gobierno descuida. Pero aquí no se trata de esto: ¿qué les importan los intereses nacionales á los que tienen una sola preocupacion, clara, evidente, confesada, la de disputarse el poder? ¿Y para qué? Para hacer lo que sus antecesores, para perder el tiempo en luchas estériles, para dejar olvidadas todas las reformas necesarias ó emprender reformas innecesarias, poco meditadas, en pugna con las tradiciones y las costumbres del pueblo español, reformas inspiradas en teorías absolutas de escuela ó en pasiones de secta.

¿Qué objeto tiene la coalicion? ¿Reformar el fallo del gobierno respecto al ayuntamiento de Madrid? ¿Protestar contra esta destitucion? Si este fuera el verdadero fin que se propusieran realizar los coaligados, si el motivo aparente de la coalicion no fuera un pretexto, la lógica mas vulgar aconsejaria, como observó con mucha oportunidad el señor ministro de la Gobernacion, no presentar candidatura nueva, sino reelegir sencillamente el ayuntamiento destituido.

La coalicion, que ya existia de hecho, se ha ultimado solo para pedir que los conservadores den un carácter exclusivamente político á las elecciones municipales? ¿Buen modo de conseguirlo presentando candidaturas esclusivamente políticas confeccionadas por los jefes de los partidos de oposicion! ¡Vaya un sarcasmo! ¡pretender que una máquina montada por los partidos políticos de oposicion contra el partido político que ocupa el poder, no tenga carácter político!

No se necesita sino un poco de buena voluntad para conocer que, desde 1843, ningunas elecciones de ayuntamientos habrán tenido un carácter tan político como el que se quiere dar á las actuales. Con la sola diferencia de que antes se daba la batalla en toda España y ahora se dará poco mas que en la capital, porque allí se han refugiado todos los políticos y toda la política; tanto que allí todo es política y aquí muy pocas cosas ó ninguna lo es. Allí se hacen elecciones políticas, no solo para nombrar ayuntamiento, sino que este mismo carácter tienen las del Ateneo, las de la Sociedad Económica, las de la Academia de Jurisprudencia, y lo tendrán en adelante las de la liga de contribuyentes, las de la Asociacion de propietarios y las del Círculo de la Union Mercantil. ¡Y luego se dirá que calumniamos á Madrid cuando decimos que todo lo que allí se mueve y se agita, se mueve y se agita por la política, sea cual fuere el nombre que lleve!

¿Qué se proponen, pues, los coaligados? Lo mismo que separadamente y juntos se

propusieron desde el primer día: crear un conflicto al gobierno para obligarle á dejar el poder, y advertirle á la Corona, que si no le despide, no se concederá al país un día de reposo y se irán estremando los medios de oposicion hasta llegar á una situacion de fuerza, que ponga en peligro algo mas que la existencia del gabinete conservador. Esto es lo que significa, y lo que en realidad quisiera significar, la nueva coalicion de todos los partidos, llamados liberales sin duda por la aficion que tienen á prescindir de la libertad cuando están en el poder.

A lo que se va es á ponerles al gobierno y al jefe del Estado este dilema: ¿ganan las oposiciones las elecciones en Madrid? El gobierno queda derrotado en el sitio donde se le ha presentado la batalla, en la cabeza y en el corazon de España (que esta calificacion se ha dado á Madrid con motivo de otras elecciones municipales). Y sobre este tema se levanta una inmensa gritería, se apostrofa al gobierno con insolencia y se dirigen los puños cerrados hácia la plaza de Oriente. ¿Gana las elecciones el gobierno? ¿Cómo es posible que la victoria sea verdadera y legítima teniendo en contra á todos los partidos y á las clases productoras? La arbitrariedad, la corrupcion, la violencia serán manifiestas, la falsificacion evidente; y ante la tiranía ante la insolencia de un gobierno que á tales medios recurre para mantenerse en el poder, á los hombres honrados, á los políticos dignos, á los sinceros amantes del sistema representativo, no les queda mas remedio que abandonar el terreno de la lucha legal, y declinar toda responsabilidad de lo que puede suceder. Los monárquicos se irán frente el palacio Real á declarar, con el kepis ladeado, que están resueltos á caer del lado de la libertad; los republicanos calarán el gorro frigio, proclamando á gritos que la libertad es incompatible con la monarquía.

¿Y qué contestará el gobierno? El gobierno puede oponer á esto plagio, tomado de los coaligados de 1872, la contestacion que les dió el señor Sagasta en aquella fecha. «Los que no tienen reparo en hacer lo que han hecho—decía en la sesion de 1.º de mayo de 1872—, los que no han tenido reparo en unirse para la lucha electoral á sus enemigos mas encarnizados, ¿qué reparo habian de tener despues en cometer todo género de desmanes á fin de encubrir de algun modo la vergüenza de una combinacion semejante? Pues qué, cuando entre esas coaliciones habia un partido que estaba minando el terreno para alzarse en armas y echarse al campo, como se hubiese echado antes de las elecciones ó al mismo tiempo que se verificaban, si no hubiera sido porque se le brindó con una cosa con la que jamás pudo soñar, cuando entre esa coalicion habia un partido que no ha vacilado en encender la guerra civil, ¿qué extraño es que durante las elecciones haya cometido todos esos crímenes y atentados, aunque no sea mas que para desacreditar un sistema contra el cual se iba á levantar pocos dias despues?...»

«¡Desmanes por parte del gobierno! El

gobierno ha visto con gran serenidad y con gran templanza la monstruosa coalicion que se formaba, habiendo dentro de la coalicion personas que se han aprovechado, para poder triunfar mejor, de la sombra y del apoyo de los que se decian mas amigos de las instituciones. Sin embargo, el gobierno no ha perdido, ni por un momento, su serenidad y su templanza, ni se ha salido de los medios que la ley le dá...»

«Resignaos, pues, con vuestra suerte. Habeis sido vencidos en buena lid, pero habeis sufrido un gran desengaño. Creiais que con esa monstruosa coalicion ibais á arrollar al gobierno y al país. ¿Y cómo no lo habiais de creer, si tenia cada cual de los coaligados la pretension de arrastrar consigo al país entero?»

¡Qué bien dicho! ¿Verdad es que el señor Romero Robledo se encuentra con el discurso hecho, que pudo tomar de oido, puesto que se sentaba al lado del señor Sagasta?

J. Mañé y Flaquer.

(«Diario de Barcelona.»)

PARIS 29 DE ABRIL

Hé aquí la situacion de Francia, segun un discurso pronunciada por M. Jules Simon en el banquete que le ofreció el día 29 de abril la Sociedad de economía política de Lion: «Si ha habido cierta prosperidad durante largo tiempo, y no obstante nuestros desastres, esto depende de la fuerza de vitalidad que poseemos; pero hemos cometido el error de exagerar nuestras fuerzas y nuestros triunfos.

Sin embargo, poco falta ahora para que todo esté perdido y comprometido. Francia atravesará una penosa crisis, y no es mirando el mal de que padecen tambien nuestros vecinos, como debemos consolarnos con la desgracia de los otros.

Cuanto mas adelantamos, mayor es la solidaridad entre las diferentes naciones. Todo el mundo sufre, pero especialmente nosotros que tenemos que sobrellevar la carga de los pesados impuestos que nos ha creado una situacion sumamente singular.

Tenemos la paz, pero una paz armada, que tiene todos los inconvenientes de una guerra, porque agota todos los recursos del país. Sin embargo, tambien tenemos la guerra, espectáculo glorioso en suma que nos permite mirar con orgullo la bandera de Francia donde quiera que ondee, llevada por nuestros valientes soldados. (Aplausos).

Con todo, al lado de los triunfos militares hay la parte triste, cual es, el abismo de los impuestos, ahondado por la crisis industrial, comercial y económica. El emperecimiento de la mano de obra, la invasion de los cereales extranjeros, el decaimiento de nuestros estudios industriales, las plagas como el cólera, hé aquí las causas de nuestros actuales sufrimientos.

Hemos procurado ocultar el mal, y cuando no ha sido posible negarlo por mas tiempo, se ha exagerado. Se han buscado los remedios, pero como las llagas son en gran número, no se ha encontrado remedio para aplicarlo al mal.

Nos hemos convertido en un pueblo su-

mamente tímido, como lo han demostrado los últimos acontecimientos. Hemos perdido la verdadera noción de nuestra fuerza, y ¿cuál es la causa de ello? El habernos convertido en un pueblo de jugadores y de indecisos.

No quiero atacar el sufragio universal en su principio, que respeto, pero preciso es confesar que el sufragio universal está llamado á modificar profundamente el carácter de los pueblos á los cuales se aplica. Gracias á él, puede llegarse ahora á las mas elevadas funciones sin estar preparado para ellas y sin título alguno. La mas lucrativa de todas las carreras consiste en explotar el sufragio universal; todo puede ganarse por este medio y lo que se arriesga es casi nada.

Es la lotería de los empleos; pero este mal ha alcanzado á las demás carreras y la especulación ha reemplazado en la industria al espíritu de empresa. Es necesario gozar á toda costa y rápidamente. No debemos admirarnos de que los nihilistas hagan volar los Reyes y los monumentos, porque nosotros somos tambien nihilistas cuando hacemos tabla rasa de las creencias sobre las cuales descansa nuestra sociedad.

El período que atravesamos es malo; pero como el marino sobre su buque, es preciso saber hacer frente á la tempestad. Cuando todo se ha perdido y se pertenece á sí mismo, aun puede esperarse.

Hemos hecho grandes cosas para la enseñanza; pero no hemos hecho nada para la educación; muy al contrario, hemos sustituido la libertad de creencia por la prohibición de creer en cosa alguna.

Es singular que un republicano se vea obligado á defender esta libertad elemental; pero es porque hay demasiados republicanos que prescinden de ella.»

Por último, M. Jules Simon, despues de elogiar la agricultura y de haber trazado un agradable cuadro de las antiguas costumbres campesinas, cuando el propietario guiaba el arado y vivia en medio de sus criados, cuyos trabajos compartia, añadió: «Hoy todo ha cambiado. El dueño vive como un caballero, pasa el tiempo en el café, viste á la moda, asiste á las carreras de caballos, abandonando el cuidado de cultivar su hacienda á manos mercenarias, mientras que sus hijas en vez de dedicarse, como en otro tiempo, á los cuidados domésticos y de las aves de corral, tocan el piano, vestidas de seda, y ejecutan á los grandes maestros.

Hé aquí, sin embargo, la verdad, la triste verdad y de donde proviene el mal.

Lo que se necesita es que cada cual experimente las necesidades y cumpla los deberes de su clase. ¿No somos dueños de nosotros mismos? Pues si queremos podemos ser hombres en el verdadero sentido de esta palabra, y nuestro país puede volver á ser, si quiere, la gran Francia, próspera, respetada y gloriosa, que en otro tiempo conocimos.»

NUEVA-YORK 17 DE ABRIL

Un gran triunfo de la Patti.—El lunes comenzó en Chicago la segunda y última semana de la "gran festival" musical que allí viene verificándose y en que toma parte principalísima la compañía de ópera italiana del coronel Maplesón.

La señorita Nevada cantó ante un auditorio de más de seis mil personas.

Pero el gran triunfo de la temporada fué el alcanzado por Adelina Patti á la noche siguiente en la ópera «Aida», de Verdi. Era el reparto: Aida, Adelina Patti; Amneris, Sofia Scalchi; Rhadamés, Nico-

lini; Amonastro, de Anna; Ramfis, Cherubini; el Rey, y Mensajero, Rinaldini.

Mas de diez mil personas habia en el local y mas de tres mil quisieron en vano entrar, devolviéndose sobre 2,000 pesos á espectadores que no pudieron hallar ni aun espacio de donde presenciar la función de pie. Los revendedores hicieron su agosto, vendiéndose los asientos buenos de 15 á 20 duros.

En el palco del presidente de la Sociedad del Festival se sentaron el ex-presidente de la república M. Rutherford B. Hayes y el general Swaim.

Entre los regalos hechos á la Patti llamó la atención una lira de flores mas alta que la «diva.» Brillantes no hubo, porque estos americanos, y mas aun los de Chicago, no se entusiasman jamás hasta ese punto.

IDEM 18 DE ABRIL

El jueves por la mañana llegó á Halifax, Nueva Escocia, el vapor «Main», que yendo de Nueva-York para Bremen partió en dos en la mañana del martes, 14, á la barca rusa «Kalaja», que navegaba en Jamaica para el Havre.

La barca rusa se fué á pique pocos minutos despues del choque, dando apenas tiempo para que se alejasen de ella en sus botes el capitán y doce marineros, todos los cuales fueron recogidos por el vapor «Main» y desembarcados en Halifax.

—Un incendio ha destruido el edificio en que estaban la redacción é imprenta del periódico «Morning Express», de Buffalo. En la casa, que era de cinco pisos, habia otros establecimientos. Han quedado 400 personas sin trabajo de resultas.

—Durante estos tres días últimos se ha observado una mejoría tan notable en el estado del general Grant, que algunos de sus amigos han llegado á creer posible un error en el diagnóstico de los médicos; pero estos siguen creyendo que lo que el general tiene en la garganta es un cáncer. Según el «Medical Record», la mejoría se debe en gran parte al desprendimiento de una exudación espesa de la laringe, que ha dejado mas desembarazada la garganta del enfermo, poniendo al descubierto una superficie granular fungosa.

El pobre general, sin dolores en la garganta, ama la vida y comienza á dar cabida en su pecho á la esperanza; está mas alegre y comunicativo, se viste como para salir, ha trabajado sin fatiga por tres horas seguidas en su libro de Memorias, y finalmente ayer dejó á todos asombrados sentándose con su familia á la mesa y participando de la comida general.

Si el tiempo mejora cree el ilustre enfermo que le convendría salir á la calle y hasta bajar á la puerta mercantil de la ciudad para atender á algunos asuntos.

—Si pudiera vivir tres años—dice—tendría lo suficiente para arreglar mis negocios.

Se ha recibido un despacho del presidente Díez, de Méjico, inquiriendo por la salud del general. Se le ha contestado que está mejor.

Panamá 6 de abril de 1885.—Despues de haber sido rechazado el 16 de marzo en su primer asalto á la ciudad de Panamá, el jefe de los radicales del Istmo, general Aizpuru, volvió á las andadas el 30 del mismo mes, y consiguió su objeto apoderándose del cuartel y de la ciudad á las diez horas de incesante combate. El jefe de las fuerzas contrarias, general Gónima, fué hecho prisionero de resultas de la refriega.

Mientras las fuerzas del partido radical y las del gobierno combatian encarnizadamente en Panamá, otra batalla fratricida del mismo ó peor género se trababa en Colon.

Al contrario de Panamá, allí la victoria quedó á favor del ejército legal; pero cuando el combate iba á concluir, se declaró un incendio voraz que redujo á cenizas en muy pocas horas la ciudad y todas las cuantiosísimas riquezas que esta encerraba, salvándose solo el Warf de la Pacific Mail y el conjunto de edificios que la compañía del canal ha construido fuera de la ciudad y que es desde hace tiempo conocido bajo el nombre de «Christophe Colomb».

Para penetrarse un tanto de lo horrible de las escenas dignas del infierno de el Dante que ocurrieron en Colon en los días 30 y 31 de marzo y siguientes, bastaria hacerse cargo de que toda una población de 15,000 almas estuvo agitándose enloquecida y desesperada, primero bajo una lluvia de balas, sin mas amparo ni parapeto que débiles casas de madera que las descargas de fusilería atravesaban sin cesar y en todos los sentidos; luego en medio de un incendio voraz que lo redujo todo á cenizas en muy pocas horas dejando á esa misma población sin amparo ni hogar, nada mas que con la ropa puesta y finalmente, para colmo de desdicha, los desventurados cuyas miserias vengo resumiendo tuvieron que sufrir durante largas é interminables horas todos los horrores del hambre y de la sed.

Felizmente, tan pronto como se restablecieron las comunicaciones la «Compañía Universal» del canal interoceánico acudió al socorro de tanto afligido y dirigió sobre Colon vagones y mas vagones cargados de vituallas de toda clase.

Todos los panaderos de Panamá estuvieron posteriormente trabajando día y noche por cuenta del Economato de la referida «Compañía Universal», é inmensos cargamentos de pan fueron sucesivamente dirigidos sobre Colon.

De los horribles detalles del siniestro, de los niños, de las mujeres, en una palabra, de las personas inofensivas muertas sea por las balas, sea de resultas del fuego destructor, me repugna ocuparme de ellos, tanto mas cuanto que seria incurrir en una verdadera repetición; pues además de los que le habrán llegado ya por telégrafo, esos detalles se encuentran estampados en los periódicos del Istmo que se han de recibir en Nueva York por este mismo correo.

Entre extranjeros y nacionales, no hay en el Istmo mas que una voz para acusar á Prestan, jefe de los insurrectos de Colon y á los suyos, de ser autores del incendio. Si esto es verdad, los mismos insurrectos fueron bien castigados por su horrendo crimen; pues este incendio, cortándoles por completo la retirada, fué causa de que casi todos ellos sucumbieran á las balas del enemigo. Sin embargo, Prestan consiguió escapar; pero no así su «ad latere», Mr. Du-Cayla, aventurero que se decía natural de la isla Mauricio y que estuvo encargado de la parte material y activa de la defensa. Este hombre, que la voz popular acusó desde los primeros momentos de ser uno de los principales autores del siniestro, fué fusilado por las indignadas huestes vencedoras pocos momentos despues de la refriega.

No se puede calcular aún, ni siquiera aproximadamente, la magnitud de las pérdidas; pero, baste saber que, además de

ser depósito y cabeza de línea de la Compañía Universal, era Colon el único punto de tránsito para la casi totalidad de las mercaderías dirigidas al Norte de Chile, al Perú, al Ecuador y á una parte de la costa de Colombia por el Sud, así como á todas las tierras occidentales de la América Central, de las costas pacíficas de Méjico y de Norte América, hasta San Francisco de California, por el Norte.

Warfs, muelles y docks se hallaban enteramente abarrotados de mercancías pertenecientes al comercio de las precitadas tierras; y excepto unos pocos bultos que se hallaban en el Warf de la Pacific-Mail, todo, todo se ha perdido por completo.

IDEM 19

Siete ahorcados en un día.—Son muy contados los viernes en que está ocioso el patíbulo en los Estados-Unidos.

Hoy nos toca ser cronistas de siete ejecuciones en horca, número mas que suficiente para que al concebirlo se le ponga á cualquiera los pelos de punta. Seamos breves en narración tan poco apetitosa.

Primera ejecución: en Concord, New Hampshire. Fue el reo este caso Tomás Samon, que asesinó á tres personas, cubrió los cadáveres con la ropa de las camisas, las roció con petróleo y les pegó fuego.

Segunda y tercera ejecuciones: ocurrieron en Thomaston, Maine. Sufrieron la última pena Carmine Santore y Raffaele Capone, dos braceros italianos, acusados de matar y robar á un paisano y compañero. Ambos se acusaban mutuamente del crimen, y se profesaban tal odio, que si los dejaron solos no hubiera habido necesidad del verdugo.

Otro sí: ahorcado en Fort Smith, Territorio de Arkansas, William Phelps, por un asesinato cometido en territorio indio.

Item de lienzo: Moses Keaton y Peter Johnson, ambos de color, pagaron con sus vidas las de tres personas por ellos asesinadas hace tres meses. La ejecución tuvo efecto en Camilla, Georgia. En este caso la justicia no anduvo remisa, y se comprende. Se trataba de negros.

Finalmente, en Prestonborr, Estado de Kentucky, fue ahorcado el asesino Gus Finley.

Por si álguien no está satisfecho, le daremos de «contra» un «linchamiento» verificado en Point Coupe, no lejos de Nueva Orleans, siendo la víctima un negro nombrado Aaron Jonas, acusado de asesinato.

El «aveloz» de la curación del cáncer.—Con motivo de la dolencia que aqueja al ex-presidente Grant mucho se ha dicho y escrito en estos últimos tiempos sobre los caracteres y posibilidad de curar ese terrible mal que se llama cáncer.

Hace poco mas de medio año dijimos á nuestros lectores que el cónsul de los Estados Unidos en Pernambuco envió al ministerio de Estado de Washington una comunicacion en que daba cuenta de las maravillosas curaciones de cáncer realizadas en aquellas y otras partes del Brasil, merced al uso de uso de una planta indígena de aquellas regiones y á la cual se da allí el nombre de «aveloz ó alveloz.»

Un magistrado brasileño fué el primero en dar á conocer sus sorprendentes virtudes curativas. Tenia un cáncroide en la cara y con el uso de esta planta, que le suministraron los indios, se curó radicalmente, al extremo de que, lleno de júbilo, escribió á varios amigos enviando ejemplares de la planta y su jugo, que fueron

ensayados con buen éxito en la curación del epiteloma de los labios, nariz y párpados.

El año pasado se usó el jugo del alveloz en el Hospital de San Pedro, con éxito tan completo, que el doctor Baudeira le dió á conocer al público, y envió al espresado cónsul americano una comunicacion acompañada de un frasquito del jugo. No se ha podido probar la eficacia del alveloz en la curacion del cáncer ulceroso.

Un caso mas reciente y ocurrido cerca viene á hacer más intenso el interés sobre esta cuestion, ya bien despierto con la afeccion del general Grant. Un periódico de Washington refiere la curacion sorprendente de un cáncer que en un lado de la nariz padecía el capitán John A. Doble, del distrito de Columbia, con la aplicacion del jugo del alveloz. Y es el caso que, segun palabras del capitán, su padre y su abuelo se habian muerto á consecuencia de un cáncer en dicha region. El doctor Townshend está estudiando el caso con la mira de presentar un informe á sus colegas, entre quienes los hay que dudan si se trata de cáncer ó de lupus. Lo que todos tienen por extraordinario es la rapidez con que se ha efectuado la curacion.

El alveloz es una planta perteneciente á la familia de las euforbiáceas, y los naturales de algunos puntos del Brasil acostumbra canterizar con su jugo la llaga cancerosa, despues de haberla lavado con un cocimiento de hojas de tabaco.

Gacetilla

Mucho nos estraña que se haya desmentido el resumen de las elecciones municipales verificadas en esta Isla, que publicamos en nuestro número del juéves último, y repetimos en el de hoy. Fué el siguiente:

CONCEJALES

	Adictos	Oposicion
Mahon	0	11
Ciudadela	6	2
Alayor	4	0
Villa-Cárlos	3	2
Ferrerías	4	0
Mercadal	4	1
Totales	21	16

Resulta, pues, que la falsedad propalada acaso para engañar á los incautos, proviene de quien ha dicho que han sido elegidos 12 adictos y 25 de oposicion, siendo así que son 21 adictos y 16 de oposicion; cuyos datos verídicos y exactísimos, recogimos en la Delegacion del Gobierno de S. M., oficialmente dados por las autoridades locales. Lo propio pudieron haber hecho para escribir la verdad, los que con siniestra idea desfiguran los hechos.

Si realmente hubiésemos padecido equivocacion al consignar aquellos datos, los hubiéramos rectificado ya; porque no acostumbramos nunca ocultar la verdad á nuestros suscritores. Como no vivimos de la política, ni aspiramos al *fagin*, con dejar consignados los hechos que en esta ú otra cuestion ocurran, hemos cumplido con el deber que nos hemos impuesto. En cuanto á apreciaciones somos libres de exponer las que bien nos parezcan; por lo que respecta á los hechos, no los hemos adulterado ni una sola vez en nuestra ya larga vida periodística.

En el mes de Mayo la naturaleza ostenta sus más ricas galas; todo sonríe, todo respira amor y vida poética y encanto.

La tierra viste el precioso manto de primavera, el sol parece más claro, el aire más puro y las brisas más suaves.

El arroyo que serpea deslizándose por entre las sinuosidades de resquebrajado terreno, produce con sus

murmurios más grata armonía

Las empinadas crestas de los montes, antes áridas y peladas ostentan abundante vegetacion, variada en sus múltiples matices.

De entre la enramada de frondoso bosque salen los alados cantores que con sus trinos y arpegios dirigen al dichoso mes apasionados endechas.

Flores de mil variados colores cubren el prado, y sus abiertas corolas impregnan la atmósfera de fragantes aromas.

Y todo junto, en armonioso concierto, entona un himno de alabanza á la Reina del Cielo.

Porque el mes de Mayo ó de las flores, es tambien es mes dedicado especialmente á Maria.

Mientras la tierra y el cielo, los montes y los valles, las aves y las flores prorrumpen en tan risueñas manifestaciones interpretadas por la piedad como obsequios tributados á Maria, el hombre, rey de maravilla tanta, canta tambien las glorias de la excelsa Virgen y le consagra todos sus afectos.

En todas partes, en la ciudad y en el campo, en el desmantelado lugar del pobre y el suntuoso palacio del magnate, se levantan altares á Maria, y á su pié se prostran multitud de fieles hijos que tejen á tan amorosa Madre preciosa corona cuyos aromas llegan hasta el Cielo.

Las iglesias de esta ciudad se han convertido en perfumados jardines, y á porfia acuden á ellas los fieles para entregar á la Virgen las ofrendas de su amor.

Bajo las bovedas de los templos resuenan, todos los días, los ecos de apasionadas letrillas ó fervientes gozos que al compás de los acordes del órgano, repiten los devotos de Maria con la instancia de la súplica confiada que no siente jamás el cansancio, y á la cual presta á veces nuevo aliento al logro de las gracias pedidas.

Ya que nos hemos ocupado en las flores místicas que ofrece Mayo á la Virgen Santísima, digamos tambien que nunca como ahora ha merecido con más propiedad aquel periodo del año, el nombre de mes de las flores.

La aficion, que ha ido visiblemente en aumento, el estudio, el más solícito cuidado que se dispensa á aquellos seres del reino vegetal, ayudan á la naturaleza, la cual con tales auxilios es más fecunda en sus producciones, más exciterante y rica.

Aqui no hay porques ni jardines públicos con sus fuentes, cascadas é invernáculos: el país es naturalmente muy pobre y no puede permitirsele aquel lujo. Pero los particulares convierten los huertos de sus casas en verdaderos sitios de recreo, cuya mejor gala y ornamento es la rosa, reina de las flores.

Comprendemos la predileccion que generalmente se siente hacia esa flor.

La dalia es elegante, la camelia no lo es menos, el geranio es variadísimo en los colores que presenta; pero la rosa tiene el singular privilegio de sobresalir entre todas ellas.

Aunque no podemos decir que hayan aumentado en esta ciudad las es-

pecies de flores, las variadísimas colecciones de rosas de algunos jardines sobrepujan en número y variedad á las que hasta hace pocos años se habian ofrecido á la vista de sus más decididos aficionados.

Hoy gracias al mayor celo de éstos, podemos admirar las formas y aspirar el perfume de rosas raras y preciosas que hasta ahora no habian desplegado sus corolas entre nosotros.

Del puerto de Barcelona quedan anunciadas las salidas siguientes.

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé el vapor italiano *Adria*, el dia 14 del actual.

Para Manila y escalas el vapor *Reina Mercedes*, el 1.º de Junio.

Para Puerto-Rico y la Habana el vapor *Ponce de Leon* el 10 del presente.

Probablemente mañana se abrirá el público el juego denominado de caballitos, en la carretera de San Luis inmediato á la Esplanada.

La carne de buey ha vuelto á sufrir hoy considerable rebaja en su precio, expendiéndose en algunas carnicerías á 18 céntimos la tercia.

Para Barcelona serán mañana embarcadas en el vapor «Puerto Mahon», 20 cabezas ganado vacuno; y con destino á Alcudia lo serán igualmente 9 cabezas ganado vacuno, 47 lanar y 3 cabrio.

Mañana sale á bordo del vapor correo, nuestro distinguido amigo el Sr. Baron de Las Arenas quien se propone visitar varios puntos del Extrangero.

Hoy ha presentado la renuncia de su cargo, el portero del Juzgado municipal de esta Ciudad.

En vista de los muchos pedidos que ha habido de localidades para la funcion de esta noche y deseosa la Empresa de complacer á los socios de los Casinos, ha acordado que para la funcion que tendrá lugar mañana, sigan los mismos precios de la funcion de hoy.

La peregrinacion Española á tierra Santa, que debia salir de Barcelona el dia 15 del mes actual, ha suspenido su sa ida, á causa de las medidas sanitarias adoptadas aplazando el viaje para cuaddo hayan cesado tales causas.

REMITIDO

Sr. Director de *El Bien Público*.

Muy señor mio y amigo: Habiendo inspirado algun cuidado el que no llegará á esta el martes próximo pasado la correspondencia de los Sres. Finiestras y Diaz de la Habana; máxime no llegando tampoco con el vapor del juéves; telegrafíe á su representante en Barcelona D. Buenaventura Renter, quien me ha contestado por cable lo siguiente:

Terrés. Mahon. Recibido correspondencia fecha quince. Remito letras via Valencia.—Renter.

Cuyo telegrama suplico se sirva V. insertar en su apreciable periódico para satisfaccion de los señores remitentes interesados en dicha casa.

Siempre de V. atento afectísimo amigo y S. S. Q. B. S. M.—Francisco Terrés.—p.p. Juan Pons Terrés.

Mahon 9 Mayo 1885.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE **EL BIEN PUBLICO**

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 8.—11'25 n.

Coméntase mucho el que las oposiciones rehuyan el debate político.

El Sr. Moret ha defendido enérgicamente en el Congreso la supresion de algunos obispos y aumento de haber al clero parroquial.

Madrid 8.—11'50 n.

Hoy han sido aprobados por el Congreso de Diputados, los presupuestos de la Presidencia del Consejo de Ministros y los de los Ministerios de Estado y Gracia y Justicia, discutiéndose el del Ministerio de la Guerra.

El Sr. Marqués de la Vega de Armijo ha pronunciado un discurso en el Círculo liberal, con el objeto de dar las gracias á los electores que le dieron sus sufragios en la eleccion de concejales; el Marqués ha dicho que estaba conforme en combatir á los gobiernos que se apartan de la ley, pero sin apelar á medios revolucionarios.

Madrid 8.—12 n.

En el Senado ha sido aprobado el proyecto para erigir una estatua á Maria Cristina.

En el Círculo Moretista se hallan reunidos los Comités de la coalicion convocados por el Comité del distrito del Hospital, para acordar la manifestacion que debe hacerse á los concejales elegidos por la coalicion. El señor Aguilera ha pedido que solo conste que la reunion significa una manifestacion de simpatía y confianza del Comité central á los candidatos elegidos.

Madrid 9.—8'00 m.

El Sr. Martos afirma que con romper la coalicion por temor de ser sospechosos á la Monarquía, malogran al triunfo obtenido en favor de el lucha pacífica y añade que si la lucha legal trajera esenciales modificaciones habria necesidad de resignarse.

Madrid 9.—10'20 m.

El periódico «El Noticiero» dirige una escitacion á D. Manuel Silvela para que abandone el partido conservador, si en efecto se propone atacar su política. Así, continúa «El Noticiero», se formaria la disidencia en el partido conservador, y seria mas fácil á los liberales llegar al poder.

Madrid 9.—10'25 m.

El señor marqués de la Vega de Armijo ha afirmado en el Círculo liberal, que la coalicion persigue tambien el afianzamiento de la libertad estrechamente unida con la Monarquía.

D. Manuel Ruiz Zorrilla cree que la coalicion será un gran bien para España.

Ha sido declarado procesado el señor Gobernador civil de Albacete.

Madrid 9.—10'30 m.

La actual legislatura terminará tan luego como se aprueben, en el Senado, los presupuestos.

Ha pasado al Consejo de Estado el expediente de suspension del Ayuntamiento de Madrid.

TEATRO

COMPANIA DE ZARZUELA

Funcion para mañana

Sociedades Consey, Recreo é Isleño.

Cuarta representacion de

LOS SOBRINOS DEL CAPITAN GRANT

Butaca con entrada 1 peseta.

Butacas filas cuarta y quinta 1'25

A las ocho

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

Bolsa de Barcelona 8.—4'00 t.

4 p. 0000	ciento int.	59'270
4 p. 0000	Exterior.	58'800
4 p. 0000	amortizable.	76'250
B. H. de Cuba.		87'000
B. Hispano Colonial.		41'250
Crédito Mercantil.		41'000
Banco de Cataluña.		19'500
F. C. de Barcelona á Fran-		
cia.		42'500
F. C. del N. de España.		110'250
Orenses.		19'870
F. C. Tarrag., Barna. y		
Francia 3 p. 8		60'870
F. C. de Medina á Oren-		
se y Vigo.		43'500
Id. Almansa.		54'870
Id. Norte.		70'000
Madrid 8		
4 p. 0000	perpétuo.	59'450
B p. 0000	amortizable.	76'350
B. Hipotecarios de Cuba.		86'800

Movimiento del Puerto.

Entrados el 8

De Argel pailebot «Menorquin» patron José Ibañez cou 6 trips. 1 pasagero salvado y esparto.

De Ciudadela pailebot «San José» patron Diego Caules con 7 trips. y ladrillos.

Despachados el 9

Para Alcudia Laud «Pepita» Patron Andrés Nadal con 5 trips. y pipas llenas de agua.

Para Ciudadela pailebot «San José» patron Diego Caules con 7 trips. y maderas.

Para Barcelona vapor correo «Puerto Mahon» Cap. D. José Pons con 22 trips. efectos y la correspondencia.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Gregorio Nacianceno ob. y doctor y la Traslacion de S. Nicolás de Bari arzobispo.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar en el Cármen.

Parroquia de Sta. María, mañana se celebra la fiesta del Patrocinio del P. San José, con misa solemne á las diez y sermón que dirá D. José Pons Pbro., despues tendrá lugar la acostumbrada procesion visitando la propia iglesia de San José. Por la tarde luego de vísperas y completas se practicará el solemne Mes de María.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, por la mañanita el mes de María, á la misa mayor habrá sermón de la Virgen de Lurdes por el Lic. Sr. Cardona y Orfila Pbro. Por la tarde despues de vísperas procesion y salve por ser segundo domingo, y el popular Mes de las Flores predicando el propio Sr. Cura-Párroco.

Parroquia de S. Francisco de Asis, tambien á la Misa mayor sermón sobre el santo Evangelio por el Lic. Sr. Ecónomo, y por la tarde continuará el solemne mes de la Virgen predicando dicho señor.

En las Concepcionistas, como segundo domingo de mes habrá Misa y Comunión para los congregantes, y por la tarde los mensuales cultos y ejercicios con exposicion de S. D. M.

En la Concepcion, continúa el solemne mes de María á las 5 y media de la mañana con misa y comunión. En Sta. Eulalia por la tarde con plática. En Gracia habrá Rosario y letrillas cantadas.

En el monasterio del Monte-Toro desde mañana, hasta el domingo 17 estará el Sr. de manifiesto por las mañanas cantandose devotas 40 Horas.

Santo de mañana.

S. Antonio arzobispo y s. Victoriano mártir.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 10 DE MAYO DE 1885.

Gele de día el Sr. Coronel del Regimiento Infanteria de Mindanao don Carlos Alvarez Campana.

Parada, Mindanao visita de Hospital y reconocimiento de provisiones.—Arilleria El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

ANUNCIOS.

Banco de Mahon

Este Banco compra desde hoy el cupon número 19 de las acciones del Ferrocarril de Francia. Mahon 8 Mayo de 1885.—El Director-Gerente, Juan J. Rodriguez.

D. José Carreras y Netto Recaudador de contribuciones é impuestos de esta localidad.

HAGO SABER: Que trascurrido el plazo prefijado para que los contribuyentes de este distrito municipal hiciesen efectivas las cuotas pertenecientes al cual trimestre, ya fuese por sí ó por medio de sus representantes, sin que por ello lo hayan verificado en su totalidad, la autoridad municipal de este distrito, en virtud de certificación expedida por esta recaudacion de los que aparecen en descubierto y en uso de las facultades que le concede el art. 22 de la Instrucción de 20 de Mayo de 1884, se ha servido firmar á continuacion la siguiente:

Providencia.—Mediante no haber satisfecho sus cuotas los contribuyentes expresados en la precedente certificación, dentro del plazo hábil que se les señaló en los edictos de cobranza que se fijaron en esta localidad con la debida anticipacion, antes de abrirse el pago de dicha contribucion correspondiente al 4.º trimestre de este año económico, quedan incursos en el recargo del 5 por 100 sobre sus respectivas cuotas que marca el art. 16 de la Instrucción de 20 de Mayo de 1884, en la inteligencia de que si en el término de tres dias no satisfacen los morosos el principal y recargo referido, se expedirá el apremio de segundo grado. Y hago entender al recaudador la precisa obligacion que tiene de consignar en los recibos talonarios el importe del recargo que cada deudor satisfaga. Así lo mando y firmo poniendo el sello de mi oficina en Mahon á 8 de Mayo de 1884.—El Administrador Depositario Fernando Saura.

Así, pues, en cumplimiento de lo que previene el referido artículo, y en virtud de la providencia que precede, es de esperar que los que no hayan satisfecho sus cuotas, se apresuren á verificarlo en los expresados dias, si no quieren incurrir en los apremios sucesivos.—Mahon á 8 de Mayo de 1885.—El Recaudador, José Carreras.—Publiquese y fijese este edicto en los pajaros de costumbre de esta localidad, El Alcalde, Juan J. Rodriguez.

Para vender

Lo está la casa calle de Sta. Catalina n.º 36. Informarán calle de S. Alberto n.º 22.

Lo está la casa n.º 6 de la plaza Arravalleta de esta Ciudad. Para informes dirigirse en la misma casa ó al Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Lo están una casa sita en la calle de S. Gerónimo de esta Ciudad y otra en la calle del Sol de la misma. Informará el notario D. José Vinent.

Lo están los aparatos de amasar pan incluso el cernedero. Informarán en esta imprenta.

Lo está la casa calle Portal de Mar n.º 8. Informará el Notario D. Pedro Orfila (Arravallo)

Nodriza

Una que desearia encontrar criatura para amamantar vive en el Barranc, (S. Luis.)

CANARIA

Se ha extraviado una toda color amarillo. En esta imprenta se gratificará la persona que la entregue.

Pianino

Hay uno para alquilar de excelentes voces. Calle de S. Fernando n.º 33.

FABRICA DE CORBATAS
GRAN SURTIDO, BARATURA Y NOVEDADES
EN TODAS LAS CLASES.

Corbatas Plastron Piqué

A 15 reales docena

VENTAS SOLO AL CONTADO
Y SOBRE LA PLAZA.

LA CORBATINERA

BARCELONA.—60, Escudillers, 60.—BARCELONA.

(BOCA.)

MENTHOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO BOCA

importado y preparado por el

Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte.

Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca.

Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la **Mentholina** del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y

Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales.

Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara tambien unos polvos dentíficos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blancura de los dientes.

(BOCA.)

Frasco 6 reales.—idem grande con caja y cepillo 10 reales.
—idem equivalentes á 8 frascos grandes 60 reales.

Subasta

El Domingo 17 del actual, á las once de la mañana, se venderán en licitacion verbal á voluntad de sus dueños en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, por separado, las fincas siguientes.

Una casa núm. 99 de la calle Cos de Gracia de esta Ciudad.

Otra casa núm. 20 de la calle de la Luna.

Y otra casa números 7 de la calle de san Roque y 12 de la calle del Rosario.

Pérdida

La persona que haya encontrado un boton para puño de camisa (gemelo) formando un paisaje y lo entregue en la imprenta de este periódico, además de las gracias recibirá una gratificacion.

El lunes se perdió un medallon de plata la persona que lo presente en esta imprenta además de darle las gracias será gratificada.

DIETARIO

HISPANO - AMERICANO

PARA 1886

R. Salvatella Barcelona

Contendrá: Calendario, Santoral alfabético, ferias, dietario por meses; Noticias convenientes de las provincias de Cuba, Puerto-Rico, Estados-Hispano-Americanos y Portugal, Capitales, cabezas de partido y poblaciones importantes, establecimientos balnearios, etc. pesas, medidas y monedas con sus equivalencias extranjeras líneas de vapores portugueses y franceses, correos, telegramos con sus tarifas, edificios notables, Universidades, etc. calles y plazas de Madrid, Barcelona y otras capitales de primer orden con todas las noticias interesantes para el viajero, anuncios é indice general de materias y señores anunciantes. Obra indispensable á todo comerciante y particulares; se venderá su tiempo á DOS pesetas ejemplar.

Se admiten anuncios y suscripciones á precios baratísimos segun tamaño, en la Libreria de Antonio Sintés, Deyá 4

GALLETITAS PALAY BIZCOCHOS

Se recomiendan tanto para postres, como para Thé, Café, Chocolate, Champagne, etc., etc.

De venta en las tiendas de comestibles.—Representante y depositario, D. Pascual José Hernandez.